

# HEIMATTAGE

Baden-Württemberg  
OFFENBURG 2022



# Heimattage 2022 in Offenburg

Oberbürgermeister Marco Steffens eröffnete am Sonntag, 1. Mai 2022 die Offenburger Heimattage und den Gustav-Weg, einen Rad- und Wanderweg rund um Offenburg. Heimattage-Maskottchen „Gustav“ war ebenfalls anwesend. Jung und Alt ließen sich gerne mit „Gustav“ fotografieren. Moderator Aydel Haji führte souverän den ganzen Tag durch das Programm.

Das Motto der Offenburger Heimattage lautet: Heimat – Freiheit – Europa

Heimat stand am 1. Mai besonders im Vordergrund. Heimat ist an dem Ort,

- an dem wir wohnen,
- an dem wir uns wohlfühlen,
- an dem unsere Freund:innen und Bekannten leben,
- an dem wir uns treffen und Gespräche führen können,
- an dem wir uns engagieren können,
- an dem wir Feste feiern
- und uns vor allem ohne Einschränkungen wieder treffen können.

Gerade aus aktuellem Anlass gewinnt das Wort Freiheit an besonderer Bedeutung: der Angriff auf die Ukraine ist auch ein Angriff auf unsere Werte, auf unsere Freiheit. Wir alle wollen doch in Frieden und Harmonie miteinander leben!

Offenburg, Baden Württemberg, Deutschland – mitten in Europa. Mehr als 130 Nationen leben bei uns, haben ihren Mittelpunkt und ihre Heimat hier beim Tor zum Schwarzwald. Heimat und Freiheit haben für diese Mitbürger:innen also eine besondere Bedeutung.

Die Eröffnung fand im Franz-Volk-Park in der Nordweststadt von Offenburg statt.

Es war ein gelungenes Fest. Alle Besucher:innen waren äußerst zufrieden, haben gegessen, getrunken und sich ausgiebig unterhalten. Das Fest wurde fast den ganzen Tag mit Musik begleitet. Bei schönem Wetter konnten alle das Eröffnungsfest der Heimattage ohne Einschränkungen genießen! Auch nach dem Fest hörten wir nur positive Stimmen. SUPER – hoffentlich ist bald wieder ein Fest ... !

Danke an alle Helfer:innen! Ohne die helfenden Hände wäre ein solches Fest nicht realisierbar, deshalb vielen herzlichen Dank an alle, die uns unterstützt haben:

- Mitglieder und Freund:innen der Bürgervereinigung Nordwest Offenburg e. V.
- Stadtteil- und Familienzentrum am Mühlbach
- Waldbachschule Offenburg, Klasse 9
- Wärmestube der AGJ Wohnungslosenhilfe im Ortenaukreis für die Nachtwache



### **Folgende Gruppen waren beteiligt:**

- **Bürgervereinigung Nordwest Offenburg e. V.** mit Getränken, Wurst- und Käsebrötchen, Wurstsalat, Merguez, Grillwürsten, Steaks und Pommes
- **Alevitisches Gemeindezentrum, Otto-Hahn-Straße 9 a, 77652 Offenburg** mit vegetarischer Kost, Grillspießen, Tee
- **MamaMaria, Blumen & Café, Franz-Volk-Straße 16, 77652 Offenburg** mit Kaffee, Kuchen, Eis, Getränken
- **Bauernladen Landluft, Straßburger Straße 23, 77652 Offenburg** präsentierte sich mit einem Stand
- **Stadt Offenburg, städtisches JugendBüro Sportmobil** mit einer Fülle unterschiedlichster Geräte wie z. B. Trampolin, Kettcar, großes 4-Gewinnt, Spiel und Spaß für Kinder und Erwachsene
- **Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club (ADFC), Ortsgruppe Offenburg,** Sankt-Peter-und-Paul-Straße 42, 77652 Offenburg präsentierte sich mit einem Stand

### **Sponsoren:**

Auf dem Festgelände

- **Sparkasse Offenburg/Ortenau**
- **Brauwerk Baden GmbH, Gutenbergstraße 3, 77654 Offenburg**
- **E-Werk Mittelbaden, Freiburger Straße 23 a, 77652 Offenburg**
- **MEIKO, Maschinenbau GmbH & Co. KG, Englerstraße 3, 77652 Offenburg** stellte je eine Geschirr- und Gläserpülmaschine zur Verfügung
- **Schwarzwaldmilch GmbH, Okenstraße 81, 77652 Offenburg** stellte Schoki in Bechern zur Verfügung
- **EDEKA Handelsgesellschaft Südwest mbH, Edekastraße 1, 77656 Offenburg** stellte Überraschungstaschen zur Verfügung

### **Musik:**

- Im Hubbes sini Kumbel, wegen Krankheit leider ohne Hubbes sie singe un schwätze wie de Schnawwel gwachse isch, uff gued badisch!
- Frank Weichert, Gitarrist und Sänger aus Oberkirch

### **An der Organisation waren beteiligt:**

- Marlon Grieshaber, Geschäftsführer der Offenburger Heimattage
- Stefan Berndt, Leiter des Stadtteil- und Familienzentrums am Mühlbach
- Andreas Bilek, Gemeinwesenarbeit im Stadtteil- und Familienzentrum am Mühlbach
- Michael Basler, Tim Oberle und Karlheinz Braun  
Bürgervereinigung Nordwest Offenburg e. V.

Text und Bilder: Karlheinz Braun